

3 LE SOLIDAIRE

BULLETIN TRIMESTRIEL - Octobre - Novembre - Décembre 2023

Membres, du Comité de Direction Régionale du Forum IGAD/Société civile,
 Organisation dotée d'un statut d'observateur auprès du COMESA depuis novembre 2010
 Membre du réseau Euro-méditerranéen de la Solidarité depuis octobre 2011

O.N.G ♦ ORGANISATION FONDÉE EN 1992 - 2023 / 31 années au service de la Solidarité

ONG Bender Djedid/Union Européenne/Initiatives Climat

COMMENT PENSEZ-VOUS QUE LE NUMÉRIQUE PEUT CONTRIBUER AU DÉVELOPPEMENT DE L'ÉDUCATION ET DE LA FORMATION À DJIBOUTI ?

Le jeudi 19 octobre 2023, s'est tenue la cinquième réunion du « Plaidoyer sur les politiques et projets numériques », autour du thème « Comment pensez-vous que le numérique peut contribuer au développement de l'éducation et de la formation à Djibouti » .?

Autant des questions liées au numérique que la société civile a voulu aborder pour essayer de lever les défis que les organisations de la société civile Djiboutienne sont confrontées.



La problématique discutée dans cette réunion, elle s'adresse aussi bien aux OSC qu'à leur membre. Nous convenons tous que l'éducation est fondamentale mais son accès n'est pas le même.

Dans cet atelier les travaux ont mis l'accent sur les formations et l'enseignement à distance, nombreuses les associations des régions qui rencontrent des difficultés d'accès à l'outil, les associations de la ville de Djibouti eux aussi ont exprimé leur souhait de voir l'Université de Djibouti jouer un rôle de proposer des formations à courte durée à l'endroit de la société civile dans différents domaines tels que la gestion, management et du développement....., ceci est dans le cadre du renforcement de l'accès au numérique, qui est un véritable levier de développement et d'innovation. A savoir aujourd'hui le numérique nouvel outil au cœur des systèmes éducatifs de demain



1. Numérique et éducation

- Actuellement, quelles sont les principales difficultés que rencontrent les familles et les enseignants pour la scolarisation et l'éducation des enfants et des jeunes ?
- Comment pensez-vous que le numérique pourrait contribuer à résoudre certains de ces problèmes ?



2. Numérique et enseignement supérieur

- Actuellement, quelles sont les principales difficultés que rencontrent les étudiants pour se former à l'université ?
- Comment pensez-vous que le numérique pourrait contribuer à résoudre certains de ces problèmes ?

3. Numérique et formation professionnelle et personnelle

- Actuellement, quelles sont les principales difficultés que rencontrent les salariés pour se former et actualiser leurs compétences ?
- Comment pensez-vous que le numérique pourrait contribuer à résoudre certains de ces problèmes ?



REUNION DE TRAVAIL

PREPARATION BILAN A MI-PARCOURS

En marge des travaux en France, le Secrétaire Général de l'ONG Bender Djedid a rencontré à Poitiers, l'assistant technique **Monsieur Paul GUEDON** et le codemandeur de l'association Initiatives Climat **Monsieur Benoit THEAU** qui représente la présidente **Madame Meriem HOUZIR**.



Au cours de ce déplacement, la phase de préparation du bilan à mi-parcours était au centre de la réflexion, qui est prévue courant au mois de janvier 2024.

A cette occasion, nous avons mis en place les moyens nécessaires et techniques à prévoir afin de pouvoir réaliser les objectifs du bilan de cinq réunions.

Il s'agit de mettre en place une base de données, la confection d'une brochure avec la présentation du projet et des chiffres clés, la mise en place pour les participants et partenaires une plate-forme collaborative qui retrace toutes les activités, l'identification de tous les problématiques posées au cours des cinq ateliers. L'objectif de ce bilan de mi-parcours est de présenter aux autorités locales et les bailleurs de fonds, les principaux besoins exprimés par les OSC dans le domaine numérique.

Au cours de ce déplacement, le Secrétaire Général, a profité aussi de son passage en France pour effectuer des achats, d'un nouveau système de sonorisation pour renforcer les équipements existants de la salle de conférence.

Des micros sans fil, un amplificateur professionnel, un boîtier de son et des câbles de connections.

Une deuxième partie de matériels de sonorisation seront achetés au mois de mars 2024 tels que : cinq micros à table sans fil, deux micros sans fil et quatre enceintes, pour avoir une meilleure qualité de son

39EME CONGRÈS DU SECOURS POPULAIRE FRANÇAIS

« ENSEMBLE ENGAGÉ POUR UN MONDE PLUS JUSTE ET PLUS SOLIDAIRE »

Le Secrétaire Général de l'ONG Bender Djedid a participé au 39eme Congrès du Secours Populaire Français qui s'est déroulé du 17 au 19 novembre 2023 à Strasbourg en France, sous la bannière « Ensemble engagé pour un monde plus juste et plus solidaire ».

Ce moment temps fort de la solidarité, le Secours Populaire Français a réuni sur trois jours 1200

Délégués et invités : 800 délégués du Secours populaire, 200 partenaires des territoires ultramarins, des pays de l'Europe et des autres continents, 100 enfants « Copain du Monde » du Secours populaire et 100 invités.

L'accueil comme l'organisation à chaque assemblée, est faite de manière professionnelle. Le Congrès a pour objet de mobiliser toutes les forces vives de s'unir et de partager les valeurs de la solidarité, à un moment où les situations de pauvreté et de précarité explosent partout dans le monde. C'est aussi un moment convivial de faire connaissance entre les associations du nord, de l'est, de l'ouest et du sud, et de partager aussi les expériences.

Nous avons contribué dans les différentes richesses proposées, riches en thématiques bâties sur une vision de solidarité internationale.

Le Secours Populaire Français est un partenaire remarquable qui mérite notre respect, souvent mobilisé quand cela s'est avéré nécessaire.



Dans ce contexte d'inflation mondiale, de moindre accès aux biens essentiels (**alimentation, énergie, soins, éducation...**), de multiplication des crises liées au dérèglement

climatique, aux conséquences de la pandémie du Covid, ou aux conflits armés, nos partenariats et les actions qu'ils permettent à l'échelle de la planète constituent un remède qu'il convient de réaffirmer ensemble.

Ces situations engendrent des comportements de repli sur soi, d'isolement. Dans le même temps, cela fait émerger l'envie des personnes à participer, à contribuer et à agir concrètement. Ces formes d'engagement se traduisent par des actions qui se développent partout dans le monde pour lutter contre toutes les formes d'injustice, de racisme et de rejet de toutes les différences. Il y a une volonté d'agir, de ne pas être un « spectateur impuissant » face aux maux de la société et qui donne de l'espoir. Nous

sommes convaincus qu'ensemble nous pouvons continuer à développer toutes les formes d'engagement à l'échelle mondiale.



ACP CATALANA/ONG BENDER DJEDID

La dernière phase du projet **de prise en charge médicale** que l'ONG Bender Djedid a entrepris en partenariat avec **l'Association Per La Pau de Barcelone** en 2021, dans le cadre d'une assistante aux réfugiés urbains yéménites est arrivée à son terme en décembre 2021.

Il s'agissait de la consultation médicale auprès du médecin référant de l'ONG, la prise en charge des médicaments à la pharmacie, suite à une 'une prescription du Docteur et enfin la couverture le laboratoire.

Le chiffres clés de ce projet : **-Consultations médicales 250 patients, Bénéficiaires auprès de la pharmacie 184, - Prise en charge au laboratoire 58 patients.**



Nous exprimons ici nos vifs remerciements à l'endroit de l'Association Catalana Per La Pau pour la mobilisation financière auprès de leur partenaire, un remerciement particulier également à la Mairie de Barcelone pour avoir financé ce projet humain et venir en aide à plusieurs familles.